

校長日記（11月分）を紹介します。

● 11月1日（火） ～ 称賛の中、次のステージへ ～

11月は、久しぶりの雨でスタートしました。2日間の休養があり、運動会明けも元気に登校してくれました。「運動会どうだった？」と声をかけると、どの子も「楽しかった！」そしてこう続きます。「(団演が) 成功してよかった！」こんな声もありました。「(徒競走が) 一位じゃなくて悔しかった。」一生けん命走ったからこそ残念なのでしょうね。しかし、「全力！友情！悔いなし！150周年最高の運動会」という児童会の運動会目標は十分達成できたし、まさに『いまだかつてない 喜志小だからこそできる 創立150周年記念運動会』でした。保護者の方々からもたくさんの称賛をいただきました。中でも午後の団体演技について、感動した旨の声が多かったです。当日の夜は、思い切り誉めてもらっただろうなあと思います。さて、祭り同様、運動会も終わった後が大事ですね。次の目標（ひとりひとり、学級、学年、学校全体）を定め、それに向かって動き出しましょう。私たち職員集団も、更なる高みに向かって一生けん命『喜志一心』でやっていきます！ 山のつぎは大海へ。

● 11月2日（水） ～ さあ、劇もやってみよう！ ～

天気は回復し、秋晴れが戻ってきました。昨日書いた『次の目標』に向かって、早速次回の学習参観に向けて始動した2及び3年生。それぞれの学年での体育館発表（劇等）に向けて本格的に練習をスタートさせました。4年生も近々に練習開始です。1・5・6年生は来年2月の学習参観で発表ですが、6年生は、毎年感動の嵐を呼ぶ『卒業記念ミュージカル』に向けて、今から取組みを開始します。あれほどすごい運動会を創った喜志っ子たちです。瞳を輝かせ、自信を持って次に向かってくれることでしょう。本番だけでなく、練習・創作過程も、一緒に楽しみたいと『考え』ています。

● 11月3日（木） ～ 裏方の喜び方 ～

朝から登校し、出席簿の点検を行っています。今日は10月分集計を確認しているのですが、17学級それぞれに特徴があります。中でも真っ白のページ（何も書いていない）があると嬉しくなります。というのも、これは『欠席等がないよ！』というサインだからです。今日は文化の日、学校文化を仕事というより生活の1つとして『考え』ながら過ごしています。

● 11月4日（金） ～ 顔としての役割 ～

今日もいい天気です。1・2年生は運動会に続いて、楽しみにしていた校外学習（遠足）です。朝からリュックサックでニコニコ登校、いつもより一段と大きな声であいさつもしてくれました。出発式では、実行委員の人たちが司会・進行してくれました。ここでも、はきはきとした声でしっかりと役割を果たしてくれていました。5年生は、明日の『ふれあいフェスタ』での合唱発表に向けて最終練習をしました。たく

さんの地域みなさんに『歌もすごい喜志小』を知ってもらう絶好の機会、**喜志小代表としての役割**もありますよ。他の学年の人、保護者や地域の人々もどしどし参加してください。職員も各**担当任務があり**多数行きますので、一緒に楽しみましょう。

● 11月5日（土） ～ **ふれあいフェスタ** ～

またまたいいお天気に恵まれ、3年ぶりの『**ふれあいフェスタ**』（今年度は喜志西小学校で開催）が盛大に行われました。今年度は、体育館での舞台発表、運動場での各種イベントを前後半入れ替えて行われました。本校は、5年生児童による合唱、職員及びPTA本部役員（どちらも喜志幼稚園と合同というのが大きなポイントです）による『くじびきやさん』を出しました。予想をはるかに上回る人出で、喜志小校区は少し遠いのですがたくさんお越しいただきました。「3年ぶりやなあ」と懐かしむ姿や「楽しかった!」と話し合っている子どもたちを見ると、やってよかったなあとしみじみ思います。**地域教育協議会（すこやかネット）**各担当のみなさんをはじめ、多くの地域の方々の支え、陰のお力添えがあればこそと感謝申し上げます。これからも『**笑顔あふれる喜志**』にしていきたいと思います。

● 11月6日（日） **ちょっと休憩**しようかと『**考え**』ております。（5日昼現在の予定です）

● 11月7日（月） ～ **みんな元気に** ～

今日からは、次の取組み『**走ろう会**』に向かって、『**かけ足タイム**』が開始されました。運動会を終えて1週間、疲れもすっかり取れたところで、**本格的に体力・持久力の向上**をめざしていきます。今日は3・6年生が朝の時間に、1・4年生が長休みの時間にそれぞれトラックを周回しました。まずは**自分の走るペース**をつかんでいきます。すごいなあと感心したのは、明日から開始の2・5年生が、自分たちで『**考え**』、自主的に走っていたことでした。「**自分で創ったから楽しかった**」**運動会**がここでも生きています。秋空のもと、**みんな元気に体も心も動かして**くれていました。

● 11月8日（火） ～ **わずか4時間で** ～

朝、正門でこどもたちを出迎えてから、出張に向かったのが8時30分。大阪市内での会合を終え、帰校したのは12時30分。**ちょうど4時間**です。この**わずか4時間の中にも**、『いきもの』である学校内は、さまざまな姿や変化を見せてくれました。全校朝会では、体育館組（今日は偶数学年）、教室組（今日は奇数学年）とも、8時30分のチャイムとともに開始することができていたり、長休みには元気に『**かけ足タイム**』（今日は2・5年生）が行われていたり。ピンクの他に、白、赤と色数が増えたコスモスの花が、収穫間近のサツマイモの畑の上できれいに咲いていたり、夾竹桃の、今年最後であろう花が散ってしまっていたり。外に出ていた事で、あらためて中の事が見えてくるのですね。**外から中をみることも大切**なんだなあ。

● 11月9日（水） ～ 朝から花のある学校 ～

花の話題が続きます。今朝も出張があり、市役所での会合から戻ったところ、地域の方がおられ、「遅くなってすみません。」とおっしゃるので「とんでもないです。いつも無理ばかり言って、こちらこそすみません。」と謝った私の目に飛び込んできたのは、無数の黄菊の花でした。何と直径1mは余裕で超える、花は小菊で姿は大菊、まさか根元は1本とはとても思えない美しいものです。校舎玄関前にて披露させていただきますので、学校へお越しの際はぜひご覧ください。またこどもたちは今日も元気で、8時10分には、95%の児童が登校を終えています。正門を通過した時に、「おはよう」の掛け声とともに、その時の時刻を伝えています。『8時ジャスト』をめざして登校してくるこどもが多くなりました。みまもり活動をしていただいている地域の方々にも好評です。授業までの準備時間を確保するためにも、8時20分には全員の登校が完了するようにしていきますので、「早寝早起き朝ごはん」の習慣とともに、ご家庭の協力よろしくをお願いします。

● 11月10日（木） ～ 朝から揃う学校 ～

昨日の『校長日記』を読んでいただいたのか、偶然か、まだその判定はできませんが、今朝は、4年生が校外学習、2・5年生がかけ足タイム（朝）ということもあってか、いつもより登校時刻が早く、きょうだい関係が一緒に来ていることも相まって、8時20分までに、数名の児童を除き全員登校していました。『8時ジャスト』の児童たちは「やったあ！」と大喜び、正門が一段と明るくなりました。うれしいことはまだあります。下足室の下靴がピタッと揃っています。いつも「惜しいなあ、あとこの子とこの子やなあ」と残念がっているのですが、今日の1時間めの巡回では、パーフェクトでした。継続するのは、なかなか難しいのですが、毎日完璧をめざしていきます。いいお天気で、昼休みの運動場も大賑わいです。喜志小、今日も元気いっぱい！

● 11月11日（金） ～ 朝から『考える』学校 ～

今日11月11日は1111ということで、あるお菓子の名前を使って『〇〇の日』といわれています。早朝に、地域の方が車でお越しになり、一昨日持って来ていただいた菊を引き取って?!行かれました。実は、別の菊の方がしっかり花がついている（詰まっている）ということで、昨日その菊をお持ちいただき、今日はもともとの菊を引き取りに来られたというわけなのです。結局、喜志小のために3日連続で動いてくださり、本当にありがたいことなのですが、この動きの原動力はどこから来るのか、何故こんな力が湧いてくるのか『考え』させていただきました。私なりの結論は、「好きだ」ということになりました。もう少し補足すると、「喜志小学校が好きなのだ」と『考え』たのです。そしてきっと「喜志小学校も含め、喜志が大好きなのだ」と思います。ひとりひとり（1人1人）が喜志を想い、喜志がひとりひとり（1人1人）を想う。そんな喜志の11月11日であると『考え』ました。喜志小、今日も朝から『考え』ています。こどもたちも『考え』て動いてくれています。

11月11日、ひとりひとりがひとりひとりのために。

● 11月12日（土） ～ やはり決戦は金曜日、土日は？ ～

1週間の始まりは月曜日？ 私は金曜日だと『考え』ています。金曜日に今週のまとめと次週の動きを創っておきます。土日はその次週の動きの具体化を『考え』ます。といってもここは休憩しながらです。今日は午前中登校して（休憩しながら）『考え』ています。ジャズを流し、お茶を飲みながら。

● 11月13日（日） 午前中に買い物、あとは読書の予定です。

● 11月14日（月） ～ 十人十色 ～

今日は、関東から『夢団』をお招きし、『あらしのよるに』という劇を観ています。もう5年連続となり「喜志小は常連」とのことです。コロナ禍における工夫もしていただき、一日三回（低中高に分けて）の公演をさせていただいた年もあります。今年度は午前中に1～3年生、午後に4～6年生の一日二回公演です。こどもたちには、本校が毎年取り組んでいる、6年生による『卒業記念ミュージカル』や他の学年でも取り組む劇等の参考にもしてもらっています。先ほど午前中の公演を見終わった1年生に聞くと、「楽しかった」「悲しかった」「すごかった」「涙が出てきた」等々、いろいろな感想がありました。午後の4～6年生からは、どのような声を聞くことができるか楽しみです。

● 11月15日（火） ～ 合わせるということ ～

今朝は、『朝のあいさつ運動』から一日が始まりました。職員が街頭に立ち、登校途中の児童を見守りながら挨拶を交わしました。次に『児童朝会』。今日は体育館に、2・4・5・6年生の4つの学年が入り、4年生、5年生の合唱をそれぞれ聞かせてもらいました。しっかり気持ちを合わせて歌っているので、聞いている人の姿勢がこれまで以上にピシッとしていました。これが「伝える」「伝わる」ということですね。1・3年生もきっと教室で、みんないい姿勢で見て（聞いて）くれていたことでしょう。また8時30分までに集合、8時30分のチャイムが鳴り終わると同時に開始、8時31分には、4年生の合唱が始まりました。「早く並ぼう」「静かにしよう」といった声をかけなくても、当たり前のように『考え』て準備ができ、時間を守り、大事にするということも、現在の喜志小では、しっかりと確立できています。喜志小、今日も美しい！

● 11月16日（水） ～ 喜志の『地から』、喜志の『力』 ～

今朝のかけ足タイムは、2・5年生です。8時25分には整列完了、5年生がリーダーとなって、元気なかけ声とともに体操開始！8時30分のチャイムとともに音楽が流れる中、かけ足が始まりました。最近では、自分のペースが出来てきました。また6年生では、卒業アルバムの写真撮影が始まりました。最初はひな壇を使っ

写真、次はジャングルジム前での学年写真。場所移動の際には、ひな壇もともに移動させる必要があるのですが、**瞬時に多くの子どもたちの手によって移動完了！**何も言わなくても自分たちの手で動ける5・6年生、本当に素敵です。**喜志の『地から』喜志の『力』を発揮する高学年（=喜志小の『顔』）**でした。

● 11月17日（木） ～ **習慣恐るべし** ～

昨日の喜志の『力』のおかげで、心地よく眠れたことが逆に災いし、朝4時30分に眼を覚まし、学校着は5時30分でした。とは言っても、始業まで十分時間はあるのですよね。だから大丈夫のはずだったのですが、どうもいつも通りには行かず、結局1時間めの終わり（9時30分）にやっと正常ダイヤに戻る始末。やはり**基本的な生活習慣って大事**ですね。今日も、『**かけ足タイム**』（朝が3・6年、長休みが2・5年）があります。また昼休みには、早くも『**喜志小フェスティバル（喜志フェス）**』に向けての縦割り班長会議があります。いよいよ土曜参観に向けた準備も佳境に入りました。週末も**子どもたちとともに喜志小で楽しく過ご**します。

● 11月18日（金） ～ **○（まる）！** ～

今日は土曜参観の前日。2・3・4年生は舞台発表（体育館）の最終リハーサルに臨みました。3・4年生は初めてみさせてもらいましたが、出来栄にびっくりしました。それぞれの学年の最後に「一言お願いします。」と担任の先生から依頼があったので、大きな輪を両手でつくって「**○（まる）！**」と大きな声で叫びました。子どもたちは凄く喜んでくれていました。その姿を見ていて、また感動の嵐がやってきたのでした。3年生の時は、2年生が見学していたのですが、その姿勢がまた「**○（まる）！**」でした。凄いものを見ると、背筋が伸び、私語もなく、身を乗り出すんですね。劇団四季いや劇団喜志、明日の本番が楽しみです。もちろん「**◎！**」でしょう。

● 11月19日（土） ～ **土曜参観** ～

今日は土曜参観でした。2・3・4年生は、それぞれ舞台発表をしました。たくさんの観客で、緊張した事と思いますが、**自分の役割をしっかりとやり遂げてくれたことで集団としての動きに繋がった**ことでしょう。私も自分の役割（正門に立つ）を果たしていたため、本番を観ることができませんでした。体育館から降りてきた子どもたちの様子や、観ていただいた保護者のみなさんの声で、「**◎！**」だったことがよくわかりました。1・5・6年生は、2月の授業参観で舞台発表です。時間もたっぷりありますので、少しずつ仕上げていきましょう。**引渡し訓練もスムーズに行え、予定していた時刻よりも早く完了**することができました。ご協力ありがとうございました。

● 11月20日（日） ～ **内外ともに** ～

休日の午後は、すばるホールで実施される『**富田林市伝統文化子どもにわか教室 成果発表会**』にお邪魔しました。今年度は3年振りに秋祭り地車（だんじり）が曳行されましたが、喜志地区でもあちこちで復活を喜び合う姿が見られました。曳行の際

にも、にわか演じられましたが、この伝統を守り後世にも伝えていって欲しいということで、喜志小学校からは在校生4名、卒業生（現在喜志中学校1年5名）、富田林小学校から在校生1名（前からよく知っている子です）の合計10名によるにわか（3演目）が上演されました。「今、喜志小勢いすごいですね！」と他地区の世話役からも称賛の声をかけていただきました。『喜志っ子』校内校外問わず大活躍です。

● 11月21日（月）

今日は土曜参観の代休ですが、登校してゆっくり『考え』ながら生活しております。

● 11月22日（火） ～ 今日はえらい！ ～

今日は、日・月と休日があり、明日もまた祝日（休日）ということで、言わば『谷間の日』です。もう学校へ来ただけでえらいです。その上、1年生は『走ろう会』の試走に石川へ行ってきたし、5年生は『だし教室』で、とてもいい香りの出汁をつくり、自分たちが植え、収穫した『奇跡の復興米』を炊いて一緒に食べました。もう丸儲けです。また2年生と6年生全員が応募した『木のあるくらし作文コンクール』では、優秀団体賞（全国第2位）を受賞するなど、さまざまな分野・領域で喜志っ子は力を発揮しています。

● 11月23日（水）

今日は、本当に登校しません。（何かあるわけではなく、本当に休憩です）

● 11月24日（木） ～ 出合い ～

今日は、とても美しくしかも微妙に色を変えていく、日の出前の『朝焼け』観賞から一日がスタートしました。午前中は出張で、午後は来年度入学してくるこどもたちの『就学時健診』があり、出合いのあいさつをさせていただきました。そう『あいさつ』を大切に作る人間、学校にしていくなために・・・

● 11月25日（金） ～ いい空、いい音楽 ～

今日は、昨日とはまた違って、すじ雲やわた雲、そしてひこうき雲までがまるで一枚の絵画に納まったような青い空です。この空のもと、日本教育公務員弘済会 大阪支部主催『フレッシュコンサート』を本校にて無料開催していただきました。現役の大学生及びOBで編成された生バンドの演奏に、3・4年生のこどもたちはすっかり聴き入り、時には体を揺らし、手拍子とともに共鳴して大盛り上がりでした。『ルパン三世のテーマ』から始まり、『アンダー・ザ・シー』『ホール・ニュー・ワールド』『フレンド・ライク・ミー』、そして『宝島』『情熱大陸のテーマ』と続き、『となりのトトロ』メドレー、最後に『サウンド・オブ・ミュージック』メドレーで閉幕、おまけのアンコールでは『名探偵コナン』メインテーマを演奏していただきました。大阪府内で5校のみ選出されたとのことで、日頃のこどもたちの頑張りが素敵なプレゼントをもたらしてくれました。本当に喜志っ子はすごい！

● 11月26日（土） ～ 地域そろって喜志応援団 ～

今日は、途中車の給油をして5時15分登校。10時から『見守り隊の方々と情報の交換会』が行われました。見守り隊の方々、富田林警察署防犯係の方、PTA本部役員、学校と4者による情報交換では、警察より現況について情報・講話をいただき、続いて見守り隊の方々から、ご自身が立っていただいているところを中心に個別の状況について情報交換と共有、警察への依頼事項について話をさせていただきました。またPTA・学校からは、日頃のみまもり活動へのお礼とともに、こどもたちへの指導を引き続き行っていく旨説明をしました。あらためてご参加いただきましたみなさん、ありがとうございました。また正午からは、第3回『こども食堂あのね』（月1回土曜日、本校図書館にて）が開店、地域スタッフのみなさんが心を込めて作っていただいた昼食（今日のメニューは、そばろごはん、みそ汁、柿とサツマイモのデザートでした）を、こどもたちと一緒においしくいただきました。続けて参加している子、初めて参加した子、その輪がどんどん広がってきています。

● 11月27日（日）

今日は休憩です。あとは年末までノンストップになる予定です。

● 11月28日（月） ～ てんてこ舞い ～

『今日は朝からわたしのお家は、てんてこ舞いの～♪』という歌がありましたが、今日は寝過ごして6時登校だったのが大きく影響して、てんてこ舞いになり、今（午後1時過ぎ）やっといつものペースに戻りました。今日は職員研修（校内研究授業）が行われるため、このあと3・5・6年は5時間めで終了（1・2年生はいつも通りの5時間めまで）、4年生のみ6時間めまで行います。4年生のみなさん、一緒に研究（学習）してみよう！

● 11月29日（火） ～ 『大天気』 ～

今日は『大天気』?! 私は今日のような雨ありくもりあり青空（ほんのわずかでしたが）ありのてんこ盛りの空模様を『大天気』（だいてんき）と勝手に命名しています。ちょっと負け惜しみですが、いろいろな空が見れて得した気分です。もちろんこの季節ですから、青空で微風しかも暖かいのが一番いいのです。が『大天気』も悪くない。そして上空は風が強いのでしょう、雲が走っています。しかも2層に分かれていて、片方は北へ、もう一方は南へ、それぞれ旅人のように足早に動いています。そんな空の下でも、こどもたちは元気に運動場を走り回っています。喜志っ子も『大天気』かな?!

● 11月30日（水） ～ 次につながる『走ろう会』 ～

本日、やりきりました『走ろう会』（石川河川敷マラソン大会）。朝から職員はもとより、PTA本部役員のみなさんにも水取り作業をしていただいた結果、いいコンディションの走路ができました。今年度もたくさんの保護者・ご家族・地域のみなさんが見

守る中、こどもたちは自分の持てる力を十分に発揮し、参加者全員が最後までしっかり走り切りました。とくに日頃走ることを苦手としている児童たちが、いい顔で走っているのを見ると、「苦手なことでもがんばる力」がつき「次も（他のこども）がんばろう」と自信をもって進めるのだらうなと思います。今日は、開催できて本当によかった！ 11月のいい締めくくりができました。